

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados; En los demas pue...

El Menorquin

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios convencionales...

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. Director: Bernardo Fabregues y Sintet.

Año IV.

Mahon, sabado, 23 de Noviembre de 1872.

Núm. 1007.

CORREO DE AYER.

Madrid 18 de noviembre.

De La Igualdad:

A 73.000 duros asiende lo que llevan recaudado los jefes carlistas en Cataluña desde 1.º de noviembre.

¿Qué tal, Sr. Ruiz Gomez; no hubiera servido para cubrir algunas necesidades del Tesoro esa respetable suma? Pues ahora debe tenerse en cuenta que los pueblos ya la han pagado...

Segun dicen los periodicos de Zaragoza, se ha suicidado en aquella poblacion un soldado perteneciente al batallon de cazadores de Santa Engracia.

Parece que la causa de esta determinacion ha sido el dolor que le causo la noticia de que su madre, a quien el mantenia antes de ir al servicio, habia muerto implorando la caridad publica.

Todos los dias estamos viendo con hechos practicos las fatales consecuencias de las quintas. Ayer era una madre que moria de dolor al saber que su hijo habia muerto en Cuba; hoy es un hijo que en un momento de desesperacion se suicida al ver que el, a pesar de ser fuerte, habil y habil para el trabajo, muere su madre de hambre...

Pero, ¿qué importan estas desgracias a los que necesitan al soldado para que sirva de escabel a su fortuna, para que haga centinela a las puertas de sus palacios?

Cuarenta mil hombres van ahora a sufrir tan triste suerte; 40.000 familias van a ser abandonadas.

Cuántos desenlaces como el del cuartel de Santa Engracia tendran esas escenas de dolor que hoy ocurren en el seno de las familias a quienes ha llevado la desgracia la intica ley que el dia 15 publicó la Gaceta!

Toda la audacia que tiene el Sr. Ruiz Zorrilla que no es poca, se necesita para asegurar como él asegura en las Cortes que ha cumplido todas sus promesas el partido radical, ese partido que ha aprobado una quinta de 40.000 hombres, que ha aumentado considerable-

mente las contribuciones, que ha pervertido y desmoralizado la administracion publica concediendo destinos a hombres que han ido a buscar en el presupuesto una fortuna, que con sus insensata concesion de grados y honores han desmoralizado ese ejército que, de existencia debiera estar dedicado a la defensa de la patria...

Y ademas de todas estas cosas que han hecho, el jurado no existe, la pena de muerte no se ha abolido ni aun para los delitos politicos. Sangre española se derrama en fratricida lucha en Cataluña y en Cuba. No tienen un cuarto las arcas del Tesoro, y la mas humilde casa de banca del extranjero le niega al ministro el dinero que les mendiga hipotecando no ya nuestros bienes, que están todos empeñados, sino la honra y la dignidad de España.

Y sobre todo esto, la desmoralizacion que crece, la corrupcion que en las esferas del poder se desencadena. Y se atreve todavia el Sr. Ruiz Zorrilla a hablar de los beneficios de su gobierno, de las promesas que ha cumplido? Si un resto de dignidad politica tuviera, emudeceria en vez de hacer alarde de sus faltas, y alla en su deshecho de Tablada devoraria el desprecio que no puede menos de inspirar su conducta, que hasta las puertas de las logias masonicas, le ha cerrado.

Como un efecto de los perniciosos resultados que produce la empleomania fomentada por la inmoralidad gubernamental vamos a narrar el triste caso que han publicado algunos periodicos de esta capital.

Un infeliz empleado se tiro anteayer desde un piso cuarto de una casa de la calle de las Huertas. Parece que le dejó cesante Ruiz Zorrilla, y encontrándose en la última miseria, con todo cuanto tenia empeñado, hizo los últimos esfuerzos para que le colocasen; no habiéndolo podido conseguir por carecer de apoyo, a pesar de ser un hombre de bien, anteayer, viendo el cuadro desgarrador de su casa, donde su mujer embarazada trabajaba afanosamente para concluir una camisa, por cuya hechura le dieron dos reales, el desgraciado no pudo soportar mas aquel estado, sin recursos para socorrerla ni comer, y se suicidó tirándose por la ventana.

Barcelona 20 de noviembre.

Del Diario de Barcelona:

La linea de Zaragoza recibio ayer otra de las frecuentes visitas que la hacen las partidas carlistas. Hacia el mediodia

se presentó entre Olesa y Monistrol la capitaneada al parecer por el cabecilla Campo, y, despues de derribar varios postes telegraficos, obligó a que le siguiesen los obreros de la brigada del distrito que trabajaban en aquellas cercanias, con intencion, segun manifestaron los mismos facciosos, de que destruyesen el viaducto de Sanana proximo a aquel sitio y obra de bastante consideracion.

A la hora en que escribimos estas lineas ignoramos si los carlistas habran llevado a termino su demoledor proyecto por lo referente al indicado viaducto, aunque si sabemos que derribaron un ponton y que seguian a las últimas horas de la tarde sobre el trayecto mencionado sin permitir que se reparase la via ni el telegrafo; por cuya razon se detuvo el tren correo en Manresa, donde habra permanecido o permanecerá hasta que pueda habilitarse la circulacion.

El tren correo para Madrid que ha salido esta mañana se ha detenido en la estacion de Tarrasa por no haberse habilitado aun la via, a lo cual, segun hemos dicho en nuestra primera edicion, se oponian los carlistas que produjeron los desperfectos. Por noticias de transeuntes se ha sabido en Tarrasa a eso de las diez, que ya empezaba a trabajarse en el arreglo de las averias; y si esto es cierto, el tren correo que debió llegar anoche es probable que lo verifique a las primeras horas de esta tarde.

Escrito el anterior suelto sabemos que ya ha quedado espedita la via de Zaragoza, pero como los trabajos se han efectuado aprovechando la ausencia de los carlistas del punto donde existia la alcantarilla destruida por ellos y de un momento a otro pueden estos originar nuevos daños, no puede puntualizarse la hora de llegada del tren, aunque, como queda dicho, es probable que sea entre una y dos de la tarde.

Dice la Imprenta:

«Ayer al anohecer un grupo de jóvenes, al parecer estudiantes, recorrieron algunas calles dando gritos de «abajo las quintas.»

Sobre el mismo particular se lee en la Independencia:

«Ayer tarde 80 ó 100 jóvenes decentemente vestidos, armaron una algarada en la Rambla impropia de personas formales. Como pasearon por aquel concurrido sitio, dando algunas voces, produjeron una momentanea alarma en el vecindario, llamando la atencion de los asistentes a los cafes y otros sitios publicos.»

Leemos en la Redencion del Pueblo de Reus de ayer:

«En la mañana de ayer anunciase que der restablecido el servicio en la línea férrea de Lérida a Reus y Tarragona, relativo al número de trenes y horas de salida. En efecto, salieron los trenes de la mañana; pero llegado el mediodia nuestro gozo cayó al pozo; el servicio quedó de nuevo interrumpido. Los nuevos maquinistas que se habia procurado la Empresa, venidos al parecer de Madrid, se declararon tambien en huelga, al saber los motivos porque lo habian hecho sus compañeros de aqui.»

«El tren correo de Barcelona que debia llegar anoche a las diez lo efectuó a las doce, siendo causa de este retraso el haberse parado la maquina dos o tres veces desde Tarragona al empalme de esta ciudad, en cuyo punto no hubo mas remedio que bajar los pasajeros y venir a pie a esta ciudad.»

Escriben de la Seo de Urgel a la Imprenta que el dia 11 por la noche los carabineros condujeron preso a aquella ciudad al cabecilla Iguaño Farré (a) Capredó, al cual detuvieron en el camino de Andorra y sitio denominado «La Farga». Iba acompañado únicamente de un bagajero y estaba, segun se cree, algo enfermo. Este cabecilla cuenta la edad aproximadamente de 59 años.

De Arbós con fecha 18 le dicen a la Crónica:

«Esta mañana ha sido atacada la faccion Tristany, Miret, Espolet, Quico, Nasratat y Cadiraire en la casa llamada «las Ventosas», término de Vermellas. La accion ha durado una hora, atacándose a la bayoneta la citada casa, donde estaban parapetados 250 carlistas. Durante la accion, ha llegado refuerzo al enemigo, al cual habia atacado la compania movilizada, y a su cabeza el coronel Escoda, batiendo y dispersando a la faccion.»

Parte de la segunda compania mandada por el capitán Farrés con 30 hombres se batió a veinte pasos. Las pérdidas del enemigo han sido muchas. Nosotros tenemos que lamentar la muerte del capitán Serra, que fué herido, hecho prisionero y fusilado. Quedaron cinco carlistas muertos a las puertas de la casa no pudiéndose fijar el número de heridos, sabido el empeño que ponen en ocultarlos.

Dos dias habia que la faccion era perseguida por el coronel Escoda desde Pla de Cabra por Brañim, Mas Llorens y Bisbal, no dejandola de dia ni de noche un punto de reposo.»

Escriben de Reus con fecha del 19 de noviembre al *Diario de Tarragona*:

«Anoche cundió la voz de que los carlistas se dirigían a esta, por cuyo motivo se tomaron algunas precauciones, recorriendo la población varias patrullas de soldados del regimiento de Bailén. La población permaneció, sin embargo, tranquila. La verdad es que en esta, por

mas que se diga, nadie por ahora teme una intención como la otra vez, porque se está persuadido de que habría de costarles muy cara a los tenaces defensores de D. Carlos.»

ESTRANJERO.

Paris 15 de noviembre.—En las regiones oficiales se asegura que en julio de 1873 se habrán pagado a Alemania cuatro mil millones de francos, y se calcula que a lo mas durarán un mes las negociaciones relativas a la garantía financiera que haya de ofrecerse para asegurar el pago del quinto plazo de mil millones. Si así sucede, principiará en setiembre del mismo año y terminará en octubre la evacuación de los departamentos del Mosá, del Meurthe y Mosela y del nuevo departamento de Belfort.

Se lee en el *Soir*:
«Don Carlos ha venido a pasar algunos días en París, de donde se ha marchado ya en dirección a la frontera de los Pirineos.»

El objeto de su viaje ha sido proporcionarse dinero para sus partidarios levantados en armas en Cataluña. Se dice que D. Carlos ha nombrado un consejo de guerra para dirigir las operaciones de las partidas carlistas.»

Hé aquí los telegramas recibidos de Boston sobre el incendio de dicha ciudad:

Boston 11 de noviembre, por la madrugada.—El incendio ha durado veinte horas abarcando una superficie de setenta acres. El comercio de lanas, cueros y mercancías secas es el que mas ha sufrido. Han sido destruidas la administración de Correos y la Bolsa, y está casi en ruinas la iglesia de la Trinidad. Las tropas custodian las propiedades. Ha habido varios muertos y un gran número de heridos.

Se teme un pánico financiero, pero M. Bontwill ha telegrafado que este temor es razonable y que prometa todos los auxilios que estén en su mano.

El incendio se ha recrudecido a media noche, pero a pesar de su violencia se espera dominarlo.

La ciudad de Chicago y otras varias han ofrecido su auxilio. En todas partes se convocan meetings para abrir suscripciones.

Cinco de la mañana.—Se ha apagado el segundo incendio que habia sido causado por una explosión de gas. Han sido destruidos seis almacenes.

Boston 11 de noviembre, por la noche.—Se calcula que las pérdidas causadas por el incendio ascienden a ocho millones de duros y recae principalmente en capitalistas de Boston que pueden sobrellevar

estas pérdidas.

Han sido incendiadas 930 casas del barrio comercial. Las compañías de seguros de Boston pueden pagar on 50 por 100. La ciudad prepara la reedificación de los edificios.

El incendio no ha dado lugar a ningún pánico financiero. Llegan socorros de todas partes.»

Londres 13 noviembre.—Ayer tarde se verificó un meeting para la reforma electoral bajo la presidencia de sir Carlos Dilke, quien se esforzó en demostrar ciertas anomalías que existen en la representación electoral en Inglaterra. El meeting aprobó por unanimidad una proposición en la que se declaraba que la reforma electoral no sería completa hasta que sean admitidos a votar todos los adultos y se condenaba el bill relativo a los meetings en los parques aprobado por la Cámara de los comunes así como la manera odiosa con que lo hace ejecutar el gobierno.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 18. (5:11 t.)

El general Primo de Rivera ha presentado en el Senado una oposición pidiendo la abolición de la esclavitud. Se ha leído el dictamen fijando las fuerzas navales.

En el Congreso el Sr. Figueras ha hecho una pregunta reconviniendo al gobierno por la tardanza en establecerse el jurado. El ministro de Gracia y Justicia ha contestado que antes de terminar el mes quedará establecido. Contestando al Sr. Pineda, el ministro ha dicho que la confección del collar costó siete mil duros, y ha demostrado la probidad con que se había procedido en este asunto.

El Sr. Moraita ha apoyado una proposición pidiendo que se nombrase una comisión para examinar el expediente de la compra del collar.

Pasando a la orden del día ha continuado la discusión de las actas y después la del proyecto de Banco hipotecario, que terminará hoy.

Madrid 18. (7:40 n.)

Se ha mandado reconcentrar los carabineros y guardias civiles en Alicante y los guardias civiles de la línea de Gijón se han reconcentrado en Alcoy.

El general Espartero se halla casi restablecido.

Madrid 18. (7:40 n.)

Ayer salieron de Cádiz para Canarias a bordo del vapor-correo *América* 95 prisioneros carlistas.

El Imparcial cree decidida la reunión de un tribunal de honor para resolver la cuestión Hidalgo, y dice que las peticiones de licencias han cesado desde ayer y que la cuestión parece terminada.

El mismo periódico dice que los intransigentes se agitan en Galicia, y que corre el rumor de que se trata de al-

terar el orden mañana ó pasado mañana en algunas provincias, pero que el gobierno está apercibido para toda clase de acontecimientos.

Madrid 18. (10:20 n.)

La Correspondencia ha oído que el gobierno ha remitido al Consejo Supremo de Guerra y Marina los telegramas que espidió el general Hidalgo desde Victoria para que informe lo que en rigor corresponda hacer.

El general Hidalgo ha conferenciado hoy con el Sr. Ruiz Zorrilla.

El Sr. Topete se halla ligeramente enfermo.

La comisión de acusación del ministerio Sagasta se ha reunido esta tarde y ha acordado pedir nuevos antecedentes y un certificado de la Caja de Ultramar indicando la fecha en que fué reembolsada de los dos millones.

Ha sido indultado el reo que iba a ser ejecutado mañana en Burgos.

Paris 18. (10:55 m.)

Nueva York.—El ministro de Hacienda ha dispuesto que toda mercancía de cualquiera procedencia importada a los Estados Unidos por buques franceses que vengan directamente de puertos franceses quede exenta del derecho diferencial de bandera impuesto por la proclama del presidente, y que se exija este recargo únicamente a las mercancías procedentes del extranjero é importadas por dichos buques que vengan de puertos de otros países.

Madrid 19. (4:45 t.)

Segun cartas de militares recibidas de la isla de Cuba, el ejército mandado por el general Riquelme reconcentra los cuerpos dispersos. Las tropas formaban cuatro divisiones y las operaciones estaban paralizadas a consecuencia de los movimientos de dichas tropas. El enemigo habia sido batido y dispersado en varios encuentros. Los catalanes dieron un brillante ataque en el Caño. El enemigo habia intentado inútilmente suspender los trabajos de la segunda trinchera.

El Rey continúa con calentura a causa de su ataque de reumatismo.

Madrid 19. (4:45 t.)

En el Senado el ministro de Marina contestando al Sr. Rosi ha dicho que España tiene solo 19 buques y que no puede atender a todo, y ha manifestado la necesidad de las escuelas marítimas.

Continuaba la discusión sobre las fuerzas navales.

En el Congreso el Sr. Pidal ha combatido el proyecto de arreglo del clero y le ha contestado el Sr. Izquierdo.

Ha sido aprobado definitivamente por 175 votos contra 20 el proyecto del Banco hipotecario y del arreglo de la deuda habiéndose abstenido de votar los republicanos.

Después ha continuado la discusión sobre la dotación del clero defendiendo el señor Izquierdo el dictamen de la comisión.

Madrid 19. (7:20 n.)

En el Congreso ha continuado el señor Izquierdo apoyando el dictamen sobre el arreglo del clero y ha rectificado el Sr. Pidal.

S. M. el Rey durmió cuatro horas la última noche, habiendo disminuido considerablemente la calentura.

El Imparcial dice que parece que el general Baldrich después de relevado de la Capitanía general de Cataluña vendrá a ocupar un puesto importante en Madrid. Es probable que en el Consejo de ministros de esta tarde quede acordado el nombramiento del nuevo Capitan general de Cataluña. Se habla para este cargo del general Acosta.

El general Hidalgo presentó ayer tarde al ministro de la Guerra una exposición razonada pidiendo que se le admita la dimisión de su cargo y se le conceda el cuartel para Madrid.

La facción Barrero fue desalojada ayer de Castur en la provincia de Castellón después de dos horas de vivísimo fuego.

La facción Tristán pasó ayer de madrugada por la Bisbal de Panadés, persiguiéndola la columna que manda el coronel Escoda.

Madrid 19. (11 n.)

La Correspondencia dice que no se sabe todavía quien irá de Capitan general a Cataluña. Parece que el general Gaminde ha conferenciado esta mañana con el Sr. Ruiz Zorrilla sobre este asunto. Insistese en decir que el general Gaminde exige facultades extraordinarias y que el gobierno no quiere concedérselas. Dice la misma *Correspondencia* que el gobierno está convencido de que es necesario desplegar mayor energía para levantar el espíritu público de los pueblos del Principado, y que está dispuesto a hacer cuanto sea necesario dentro de sus principios para terminar la lucha.

Madrid 19. (11 n.)

Probablemente a fines de esta semana presentará el ministro de la Gobernación a las Cortes un proyecto para la reforma de la red telegráfica.

Una partida republicana que ha aparecido en Concentina es activamente perseguida por los carabineros y la guardia civil.

Paris 19. (8:50 n.)

En la Asamblea no ha ocurrido incidente alguno particular, pero se cree que M. Picard ú otro individuo del centro izquierdo presentará mañana a la mesa una proposición sobre la Constitución en que se pedirá probablemente la prorogación de los poderes de M. Thiers, sobre cuya proposición se provocará el voto de confianza.

El Consejo de ministros ha tenido hoy dos reuniones y agora que MM. Goulard y Lefranc han presentado su dimisión, pero que M. Thiers se ha negado a aceptarla.

Marsella 19. (10:30 n.)

Un parte telegráfico recibido esta tar-

de en Marsella desmiente la noticia de la dimision de M. Thiers, pero los ministros han tenido posteriormente dos consejos y desde anoche conferencias con los jefes del centro izquierdo.

El tribunal de Marsella fallará hoy la causa Lanfret-Maire.

Roma.—El gran duque Nicolas de Rusia visitó ayer al Papa, y tuvo una conferencia de una hora con el cardenal Antonelli. S. S. ha presidido hoy la Congregacion de los ritos para la canonizacion del beato Labra.

Madrid, 19.—Ayer se alteró el orden en Penaranda. Los revoltosos gritaban ¡Abajo los tiranos! ¡abajo las quintas! y vivas a la república. La guardia civil disolvió los grupos sin violencias.

El señor Peralta lleva considerable ventaja al candidato federal en la eleccion de un diputado por Inca (Baleares).

GRONICA LOCAL.

La situacion del Gobierno no puede ser mas critica ni mas apurada; la mayoría de las Cortes, indisciplinada casi siempre, se retira del salon de sesiones antes que autorizar con su voto muchas cuestiones que tienden mas bien al sosten del Gabinete que a mejorar el estado politico y social del pais.

Pocas ó ninguna vez en las pasadas legislaturas, la mayoría monárquica se habia dado en espectáculo como lo ha hecho últimamente durante la discusion del ruinoso proyecto del Ministro de Hacienda.

Zorrilla el Ministro del rey de los 191 no ha conseguido refrenar el caracter independiente de muchos de sus amigos, tales como Ramos Calderón, Gorostiza, Marqués de Sardoal, Fernandez Vazquez, Purgerber, Villaverde, Jove y Hévia y Salaverria, todos ellos radicales menos los dos últimos quienes atentos al buen nombre español, han combatido enérgicamente la creacion del Banco hipotecario por representar la bancarrota y el descrédito de la nacion.

Si la dinastia cuenta con tales defensores, no seria nada incierto que tuviese sus dias contados, y con mayor motivo cuando por todas partes surgen conflictos y complicaciones que hacen cada vez mas imposible la marcha de este Gobierno que nos desgoberna.

Felizmente tanto escándalo tendrá su fin y entonces, ay de los farsantes y de los tiranos, la República vengará con creces dentro la ley, al pueblo español vilipendiado por esos hombres sin fé ni conciencia que malgastan los caudales públicos sin provecho para la nacion, y consienten con vergüenza que una turba de latro-faciosos talen los

campos de Cataluña y arrinen y asesinen a los pueblos. La hora de la justicia se acerca, alerta pueblo y ¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!—A. T.

En el sorteo de décimas para el cupo de soldados de este año verificado por la Comision provincial, han correspondido a los pueblos de Menorca los siguientes soldados que deberán entregarse los dias 10 y 11 del próximo diciembre.

Table with 2 columns: Location and Number of Soldiers. Alayor: 11, Ciudadela: 18, Ferrerías: 3, Mahon: 42, Mercadal: 8, Total: 82.

Los Ayuntamientos de Menorca deben por cuota provincial incluso el primer trimestre de 72-73, la cantidad de 42,594 pesetas 36 céntimos distribuida del modo siguiente:

Table with 2 columns: Location and Amount in Pesetas. Mahon: 19,365.46, Ciudadela: 9,269.57, Mercadal: 5,719.21, Alayor: 4,856.73, Ferrerías: 3,383.39, Total: 42,594.36.

La Comision provincial en vista de este descubierto ha acordado enviar comisionados de apremio a las indicadas corporaciones, si para el 25 de este mes no han satisfecho sus cuotas.

El Diputado provincial por Mahon en la Comision permanente, ha dado en Palma los conducentes pasos para que no sean comprendidos en la venta de bienes nacionales los conventos del Carmen y de San Francisco destinados a los Establecimientos de Beneficencia, Instruccion y cárcel de Partido de esta ciudad.

De «El Isleño» copiamos los siguientes sueltos:

«El Eco de Mallorca» ha cesado de ser órgano del partido radical, aunque sigue titulándose periódico progresista democrático. Según noticias se halla hoy a cargo de un particular y antes era dirigido por el comité del partido de esta capital.

Con arreglo a lo que previene la orden de 1.º de abril de 1870 y demás que tratan sobre el particular han de proveerse por oposicion las escuelas siguientes: la elemental de niñas de San Juan Bautista dotada en 550 pesetas y la de Párvulos de Ciudadela dotada en 750 pesetas, casa y demás emolumentos.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes dentro el plazo de un mes.

Los vapores-correos franceses que hacen escala en el puerto de Lisboa y se dirigen a la América del Sur

efectuarán los expediciones al mes a contar desde el presente. La salida de Lisboa se ha fijado los dias 9 y 23 y por tanto la correspondencia deberá hallarse en aquella administración un dia antes ó sea el 8 y 22. La correspondencia que haya de aprovechar las expediciones dichas, saldrá de esta isla los dias 4 y 18 de cada mes ó el correo anterior inmediato, entendiéndose un dia menos para las subalternas.

Los datos electorales que conocemos resultado de dos dias de votacion en el distrito de Inca son los siguientes:

Table with 2 columns: Candidate and Votes. General Peralta: 703, Sr. Manera: 177, Sr. Socias: 137.

Algo debe temerse contra el orden público cuando se nos remite el siguiente telegrama por conducto del

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Exmo. Sr. ministro de la Gobernacion en telegrama de las 12 y media de esta madrugada me participa que no ocurre novedad en la peninsula y que el orden es completo.

Lo que hago público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Palma 20 noviembre de 1872.—Mariano de Quintana.»

Cambios corrientes sobre Londres, Paris, Marsella y Madrid, dados por la Junta del Colegio de Corredores de Cambios de la plaza de Barcelona el 19 de noviembre de 1872.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Londres: 90 d. f. (d.) 49.35, Paris: 8 d. v. (p.) 5.18, Marsella: 8 d. v. (p.) 5.18, Madrid: 8 d. v. (d.) 1/4 % daño.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy. San Clemente papa y martir y Santa Felicitas.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a la Virgen de los Dolores.

Santo de mañana. San Juan de la Cruz, confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 22. De Barcelona y Alcudia en 38 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., capitán D. Antonio Victory, con 22 trip., 24 ps. y varios efectos.—Consig. a don Juan Taltavull.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 6 h. 53 ms.—Pónese a las 4 h. 40 ms. LUNA.—Sale a las 11 h. y 23 ms. de la N.—Pónese a la 1 h. y 10 ms. de la T.

Observaciones Meteorológicas.

Table with 6 columns: Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centígrado (Máx. Min.), Higrómetro a las 9 mañana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad media. Values: 762.5, 16.7, 12.5, .92, 1, 2.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 22.—S. fresco.—4.

Anuncios.

D. Francisco de A. Pons

Alzina, alcalde popular de esta ciudad y su distrito municipal.

HAGO SABER: Que habiendo la Exma. Diputacion provincial en sesion del dia 6 del corriente suspendido los efectos del acuerdo tomado por la comision provincial en 21 de Diciembre de 1871 por el que anuló el art. 22 del Reglamento que para el servicio de coches fúnebres formó el Ayuntamiento de esta ciudad, el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion del dia de hoy ha acordado las disposiciones siguientes:

1.ª Desde hoy queda en toda su fuerza y vigor la contrata de coches fúnebres, celebrada entre el Ayuntamiento y D. Juan Villeira y transferida despues a D. Juan Riudavets y Femenias en 4 de Octubre de 1870.

2.ª Desde el propio dia queda terminantemente prohibida en esta ciudad la conduccion a mano de cadáveres al cementerio público, incurriendo cada uno de los contraventores en la multa de 25 pesetas, sin perjuicio de satisfacer al contratista del servicio indicado el derecho correspondiente al coche de 3.ª clase.

Mahon 19 Noviembre 1872.—Francisco de A. Pons. 1

ALCALDÍA POPULAR DE MAHON.

El Ayuntamiento de mi presidencia en la sesion pública que deberá celebrarse el martes próximo dia 26 del actual a las once de su mañana procederá al sorteo de cinco acciones del Empréstito de 30,000 pesetas y cinco acciones de la Serie C. y 20 de la Serie B. del empréstito de 70,500 pesetas.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los tenedores dichas acciones.

Mahon 22 Noviembre 1872.—Francisco de A. Pons. 3

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

Table with 2 columns: Book Title and Price. Théâtre de Mr. Eugene Scribe, de l'Académie française.—Dos tomos rústica 4.º de 500 páginas cada uno, los dos tomos: 16. Parnaso Classico Italiano, contenido Dante, Petrarca, Ariosto é Tasso.—Un tomo 8.º de cerca 1000 páginas: 20. Obras del Maestro Fray Luis de Leon.—Un t. folio de 491 pág.: 20.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

M. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insuperables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

- BRONQUITIS
- CATARRO DE LA VIJIGA
- RESFRIADO
- COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
- TOS TENAZ
- IRRITACION DE PECHO
- ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — Licor puro o diluido en muy poca agua:

- AFECCIONES DE LA PIEL
- PICAZONES
- ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor (eficacia estremada).

- FLUJOS CRONICOS O RECIENTES
- CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Basta echar una cucharadita de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantáneamente a medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran. El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja a las tisanas mas ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tós, catarro, etc.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. el hospitaler, profesor de instruccion primaria. Segunda edición corregida y aumentada. Véndese al infimo precio de UN REAL VN el ejemplar en la tienda de D. Nicolas Fabregues, plaza de Espartaco, y en la imprenta de este periódico. En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Beneyam.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de tabaco yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; sólo en París se le administra cada año a mas de 20,000, ya sea contra la infarctación de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el usagre ó la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra á sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A las personas debilitadas.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C., farmacéuticos de París, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, á saber: la quina, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de París á las señoras y á las jóvenes delicadas, que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruación. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

No mas jaquecas.

La eficacia del Inga de la India de Grimault y Comp., farmacéuticos de París, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por órden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exíjase el sello Grimault y Comp.

PASTILLAS DIGESTIVAS

DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:
1.° Pastillas de lactato de sosa y de magnesia que son el remedio que prescriben los mejores médicos de París contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, tales como gastritis y gastralgias, inflamaciones del estómago, pituitas, agruras, eructos ácidos, vómitos después de las comidas, digestiones difíciles y dolorosas y los dolores de cabeza que de ellas resultan.
2.° Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepina. Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afeccion del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestion; la pepina, que no es sino el mismo jugo gástrico, estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Consunción y Empobrecimiento de la sangre.

Los médicos prescriben diariamente las Píldoras de ióduro de hierro para curar la tisis, las espiérritas, las afecciones cancerosas, para resolver las glándulas y para combatir los dolores de estómago, el empobrecimiento de la sangre, la irregularidad de la menstruación, los dolores páticos, las supresiones, etc.; pero, con frecuencia, su efecto es incompleto y cede el enfermo por fatigar al organismo. Tomando en su lugar las Píldoras de ióduro de hierro y de manganio, de Burin du Buisson, aprobadas por la Academia de medicina de París, los resultados son mas rápidos y mas persistentes. La ausencia del manganio en la sangre, en la cual se encuentra siempre en union del hierro, es muchas veces la causa de la enfermedad, y administrando este nuevo elemento en estado puro, tal como se encuentra en las Píldoras de ióduro de hierro y de manganio de Burin du Buisson, los médicos evitan las recaídas y combaten la enfermedad con éxito seguro.

Un Remedio eficaz contra la Tisis.

Los señores Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, preparan desde hace 20 años el Jarabe de hipofosfito de cal, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresion desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar á numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y Compañía. Téngase presente, para distinguirlos de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

Nueva medicacion del Asma.

El señor Baret, de París, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones que amenazaban ahogarle. Tres años hacia ya que se hallaba obligado á pasar la noche en una butaca, cuando, por consejos del profesor Leconte hizo uso de los Cigarrillos Indios de Grimault y Comp. El alivio fue inmediato: las sofocaciones cesaron al momento y el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos días, y cada vez que en lo sucesivo tenía algun acceso, la aspiración de algunos bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

Cura de las purgaciones.

Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces á que medicamento dar la preferencia; la capsula es uno de los mejores agentes, pero en forma de líquido, tal como se administra hoy encerrada en capsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce eructos y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las Capsulas de Matico de Grimault y Comp., no tienen ninguno de esos inconvenientes: curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su envoltura formada de gluten, principio nutritivo del trigo, se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias urinarias. Por último, su actividad es doble, gracias á la esencia de Matico, arbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los Indios por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta esencia, que las Capsulas de Matico han decidido al gobierno de Rusia á autorizar su introduccion en aquel imperio.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.



Lo está la casa n.º 122 de la calle del Castillo. Informarán en la n.º 48 de la misma calle.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Hannover n.º 17.

Se encontrará en la misma, á 3 rs. vn. la libra, la tan celebrada CARNE DE MEMBRILLO y MIEL de varios precios.

BUÑUELOS.

Los habrá los sábados, domingos y dias festivos á 15 centimos la libra, en la casa calle de las Moreras que forma esquina con la del Bastion.

AVISO INTERESANTE.

Los Sres. CAMPS y ZACARINI del Comercio, tienen establecida en Barcelona, una Agencia general de consignaciones, embarques y despachos de buques, que se ha acreditado por su actividad y celo en favor de sus parroquianos y en particular en el despacho de las CAJAS DE CALZADO que se reciben de esta, por ser ya muy antiguos en este negocio, habiendo embarcado en el vapor-correo que saldrá el 15 del corriente, 40 cajas calzado.

Dirección: Cambios Viejos n.º 15.

Almanaque del Cencerro para 1873.

Véndese en la imprenta de El Menorquin, á un real y medio el ejemplar.

PROCESOS CELEBRES DE TODOS LOS PAISES.

Publicados bajo la dirección de los Exmos. Sres. Condé de Fabraquer y Vizcondé de San Javier.

Se publica por volúmenes en folio con hermosas láminas. Van publicados los 3 primeros á 2 rs. en Barcelona y 2:50 en provincias.

- 1.° — DUMOLLARD. Robo, violacion y asesinato.
- 2.° — SAINT GERAN. Hijo reclamado por dos madres. — MARQUÉS DE SAILY. Matrimonio abusivo.
- 3.° — DON MARTIN DE ACUNA, Comendador de Santiago. — LAFITTE. Incesto, violacion y asesinato.

En prensa.

4.° — QUARTIER SENAT Y CONSORTES. Monederos falsos. — MAD. HUDSON. Envenenamiento Luisa Perthy. Se suscribe en todas las librerías. Directamente, enviando sellos ó libranza á Salvador Manero, editor, Barcelona.

EN VENTA.

Lo está una casa calle del Progreso n.º 14. La persona que desee verla puede dirigirse á la misma donde vive el dueño.

Tip. de Fabregues herms., Castillo, 58.